
Geschäftsbericht 2012

Projekt : Karambol-Billard
Ritzefeld-Gymnasium

Viel Vorbereitung und Einsatz einiger Mitglieder unseres Clubs waren nötig um dieses Projekt in Gang zu bringen.
Nun haben wir seit 01.05.2011 die ersten 20 Monate geschafft. Zeigten anfänglich nur wenige Schüler (4-7) in ihrer
Mittagspause Interesse an unserem Billardspiel, so waren es später häufig 8 – 12 Schüler die an den Billardtischen
standen. Bei solch einer großen Anzahl von Schülern wird die Betreuung schwierig und für unsere Übungsleiter
Stockem und Sommer belastend.
Bei der Mittagsbetreuung haben wir keine Konkurrenz, bei der Einrichtung einer Arbeitsgemeinschaft Billard-Karambol
stehen wir mit Fußball, Schach, Tischtennis,Theater- und Musikgruppen und noch vielen anderen Arbeitsgemeinschaf-
ten in Konkurrenz.
Die Neuaufstellung einer AG. und Training im Vereinsheim mit interessierten Schülern ist für 2012 das nächste anvi-
sierte  Ziel. Seit Dezember 2012 haben wir endlich die angestrebte Arbeitsgemeinschaft. Zwei Schüler treffen sich jede
Woche Freitags mit W. Stockem zum intensiven Training.
Wir werden natürlich auf die Belange und Wünsche der Schüler Rücksicht nehmen. Ehe allerdings aus dem Pool der
interessierten Schüler Aktive für unseren Club gemeldet werden können, wird sicherlich noch einige Zeit vergehen.
Mit der bisherigen Entwicklung sind unsere Trainingsbetreuer sehr zufrieden.

Neuer Ersatzübungsleiter
Unsere zwei Übungsleiter (Stockem / Sommer) sind jetzt bereits 20 Monate mit vollem Einsatz damit beschäftigt
Jugendliche für unseren Billardsport zu begeistern.
Die tägliche Übermittagsbetreuung erfordert große Zuverlässigkeit unserer beiden Betreuer. Zur Sicherstellung unserer
Betreuung haben wir einen weiteren Übungsleiter ins Boot geholt. Im Verhinderungsfall einer unserer Betreuer springt
Willi Jansen vom BSC Eschweiler ein. Nur so können wir die tägliche Betreuung sicherstellen.

Inzwischen hat W. Jansen die Übermittagsbetreuung Donnerstags von W. Stockem übernommen.

Jugendtraining

Seit Ende Sept. 2012 trainiert W. Stockem einen interessierten Schüler des Inda-Gymnasiums. Jan Podborny kommt
regelmäßig Sonntagmorgens um 11.00 Uhr. Vom Erfolg sind allerdings einige Aktive aufgrund der negativen Dar-
stellung von Jan P. nicht überzeugt. Trotzdem sollten alle diesen weiteren Versuch eines Jugendtrainings unterstützen.

Den Sonntagstermin werden wir nach Möglichkeit verlegen um einigen Aktiven einen Sonntags-Frühschoppen und
zusätzliches Training zu ermöglichen

Stolberger Ferienkalender

Das Jugendamt der Stadt Stolberg hat in Zusammenarbeit mit der Ganztagsschule Kogelshäuserstraße auch für das Jahr
2012 wieder einen Ferienkalender erstellt.
Die Stolberger Vereine haben mit dieser Broschüre die Möglichkeit über Ferienaktionen während der Sommer- und
Herbstferien zu informieren.
Auch unser Billardclub bietet Stolberger Schülern die Möglichkeit von Ferienaktivitäten in unserem Vereinsheim an.
Bei Interesse bieten wir Billardtraining in Dorff an.  Abschluss dieser Aktivitäten sollte eine Fahrt ins „Fair Play“ nach
Hoensbroek/NL. werden.
Wir waren mit einem Angebot für die Sommer- und Herbstferien dabei.
Der Ferienkalender lag vor und wir warteten auf die Meldung interessierter Stolberger Schüler.

Leider hatten wir 2012 keine Meldungen für die Ferienaktion unseres Clubs.



Erfreulicher Besuch und neue Gesichter im Vereinsheim

Kein Bürgermeister, kein Politiker, kein hohes Tier; nur ein ehemaliger Top-Billardspieler Deutschlands.

Dieter Fischer – langjähriges Mitglied der Billardfreunde Brand und ein Top-Mann am Billardtisch. Seine
sportliche Bilanz ist imponierend:
- Viele Teilnahmen an Bundes- und Deutschen Meisterschaften.

- Bundesmeister
- Aufgrund seiner überragenden Spielleistungen  (über 50 Durchschnitt) wurde

er für Meisterschaften auf dem kleinen Billard gesperrt.
- Die Umstellung auf das große Billard meisterte er mit Bravour und wurde

auch hier in Deutschland eine feste Größe.
Am 23.01.2012 hatte unser AH.-Team ihr wöchentliches Treffen (Training). Als Gast hatte sich Dieter Fischer angesagt. Der

Gast hatte sich allerdings auf ein Treffen mit Willi Grief gefreut. Beide waren Arbeitskollegen, und das vor 48 Jahren.
Unsere Aktiven fanden den Besuch Klasse. Einige wollten unseren Gast gleich als Aktiven da behalten. Ein Mitglied
wollte ihn sofort als Trainer anstellen. Beides wäre uns recht lieb gewesen.

Keiner hat ihn gedrängt für uns am Billardtisch aktiv zu werden. Interessant war es ihn zu beobachten, sein Interesse am
Billardsport zu erleben. Dieser Besuch hat uns sehr gefreut. Einen weiteren Besuch hat er bereits angekündigt.

Peter Cremer

Er war Billardspieler beim Club Olympia Stolberg. 1988, also vor 24 Jahren, hat Peter ein Jahr für unseren Club
gespielt. Da wir unsere ehemaligen Spieler nicht vergessen, hat Ralf Steigels ihn im Januar ausfindig gemacht und
Kontakt mit ihm aufgenommen. Obwohl er in Linden-Neusen wohnte wollte er uns beim Trainingsabend besuchen. Das
hat er auch gemacht und gleich ein wenig mitgespielt.
Leider ist er am 11.01.2013 nach kurzer und sehr schwerer Krankheit verstorben.

Wer fehlt denn jetzt noch ?

Einige alt bekannte Aktive aus der Vergangenheit haben sich zu einem Training angesagt.

Mallmann, Karl-Heinz, Stolberg
Dietmar Janaschke (de Naas) Düren
Ernst v.d.Brock (Kleppo) Stolberg-Büsbach

Die meisten aus dem Club bezweifeln aber deren Kommen; ich als ewiger Optimist nicht!



Jahreshauptversammlung 2012

Die Mitglieder des BC Stolberg-Dorff  waren für den 06.03.2012 zur diesjährigen  Jahreshauptversammlung geladen.
Erfreulich das sich wiederum 13 Aktive und die Kassiererin eingefunden hatten.

Die Tagesordnungspunkte wurden wie folgt erledigt:

TO-1 Willi Stockem begrüßte mit 14 Mitgliedern eine ansprechende Teilnehmerzahl zu dieser Jahreshaupt-
versammlung.

TO-2 Unser Vorsitzender stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung zur JHV. fest.

TO-3 Gegen die vorgeschlagene Tagesordnung gab es keinerlei Einwände aus der Versammlung.

TO-4 Der umfangreiche Geschäftsbericht wurde von H.Sommer vorgetragen. Auf Anfrage wurde das
Versammlungsprotokoll 2011 nachträglich von der Versammlung genehmigt.
Der Sportbericht wurde vom Sportwart in Kurzform vorgetragen. Die Ergebnisse der Mannschafts-
meisterschaft 2010/2011 der IG. liegen nicht vollständig vor. Der Sportbericht wird um diesen
Bericht vervollständigt.

Fernerhin wird dieser Bericht auf unserer Web.site zu sehen sein.
Der Kassenbericht ergab trotz hoher Ausgaben, bedingt durch viele Feste und Sonderausgaben,
letztendlich noch ein Plus von 285,82 €.

TO-5 Unsere Kassenprüfer P. Lenders und Fr. Liebscher bestätigten eine ordnungsgemäße Kassenführung.
Die Kassenbelege waren vollständig und korrekt verbucht. Der Bericht der Kassenprüfer lag der
Versammlung schriftlich vor und wurde verlesen.

TO- 6 Anträge auf Satzungsänderung lagen nicht vor. Aus der Versammlung wurden keine Anträge gestellt.

TO- 7 Unter Punkt „Verschiedenes“ gab es mehrere Meldungen aus der Versammlung. Diese Punkte wurden
besprochen und entschieden.

1. Im Vorjahr war der Besuch des „Fair Plays“in Hoensbroek/Nl. geplant. Einmal Snooker spielen gehen!
H.Sommer und W. Stockem werden diesen Ausflug jetzt hoffentlich in 2012 realisieren.
2. Im Frühjahr veranstalten wir einen Grillabend.
3. Wir wollen wieder wandern! Arno Kaußen sollte auf Einhaltung achten.Wenn es geht eine schöne und leichte
Strecke vorschlagen und dann den Wanderführer machen.

4.    Die IG. hat eine Anfrage zum Mitspielen Ihrer Aktiven im Kreisverband gestellt. Wir haben uns
bereit erklärt diese Spieler über unseren Verein gegen Zahlung einer Gebühr von 10,-- € zu melden. Für
die Spiele auf Kreis- und Landesebene müssen die Spieler die Kleiderordnung einhalten. Unsere alten
Trikots (schwarz oder gelb) stellen wir zur Verfügung.

Die Höhe der Gebühr werden wir noch mit dem BSC Eschweiler abstimmen.
5.   Sollten demnächst Jugendliche vom Ritze im Club aktiv werden, suchen wir jetzt schon mal Aktive

die eine Art Patenschaft übernehmen. Kommentar einiger Aktiven: Zuerst sollen die Jugendlichen
einmal kommen.

6.  Den Vereinsmeister ermitteln wir dieses Jahr wieder in der „Freien Partie“ - Jeder gegen Jeden –
Die Dreibandrunde in Brand entfällt in 2012.
Daher wird eine Meisterschaft „Dreiband“ in Dorff gespielt.
Die Meldeliste hängt bereits im Vereinsheim aus.

7.  Die Aktiven hatten am Ende der Versammlung noch eine Überraschung. Willi Stockem und Heinz
Sommer erhielten für ihren Einsatz für den Club und bei der Jugendbetreuung im Ritze
als Geschenk ein Ticket für einen Krimi-Dinner-Abend.

8. Die Siegerehrung  der Vereinsmeisterschaft findet wie immer im Vereinsheim statt.

Willi Stockem konnte die Jahreshauptversammlung 2012 um 21.00 Uhr beenden..



Siegerfeier / IG.

Am 20.04.12 fand die Siegerfeier der IG., Aachen in Angies-Bistro in Büsbach statt. Leider konnte man nur wenige
Mitglieder zum Kommen bewegen. 28 Anwesende, davon 8 Dorffer, war die unerfreuliche Beteiligung der Mitglieder
der IG.
Angebotenes Essen : Frikadellen und belegte Brötchen war ebenfalls recht karg

Mit den Siegern aus der Dreibandrunde und Mannschaftsmeisterschaft wurden auch die Besten der Stadtmeisterschaft
Eschweiler geehrt.

Kreisverband Aachen

Viele Billardclubs im Bezirk Aachen stellen ihre Aktivitäten ein.
Unser Billardclub wird langsam größer und größer. Damit stoßen wir langsam aber sicher an unsere Grenze der
Trainings- und Spielmöglichkeiten.
Inzwischen karambolieren wir nicht nur mit unseren Bällen sondern auch mit vielen aktiven Gruppen im Vereinsheim.
Es wird im wahrsten Sinne des Wortes eng.
Mit unseren 28 aktiven Spielern sind wir inzwischen hinter Berg.-Gladbach der zweitgrößte Verein im Landesverband.

Neue Spieler
-BSC Eschweiler-

Neuanmeldungen im Vereinsleben sind immer willkommen. Bei unserem Club ist seit Jahren Veränderung angesagt.

Wie bereits in der letzten Ausgabe berichtet hat der BSC Eschweiler finanzielle Probleme. Eine Aufrechterhaltung des
Spielbetriebs im Billardverband war daher nicht mehr möglich. Die Spieler haben sich daher unserem Club als Aktive
angeschlossen. Wir möchten unsere drei neuen Aktiven vom BSC Eschweiler vorstellen.

Willi Jansen – Sportwart des Kreisverbandes Aachen
und ein verdammt guter Billardspieler (8 – 12 GD).
Seinen ersten Titel für unseren Club holte er bei der
Kreismeisterschaft 2012.

Karl-Heinz Heinen – Vorsitzender des BSC Eschweiler,
Kassierer bei der IG. Aachen-Stadt und -Land. Ihn kann
man als billardverrückt bezeichnen. Wohnhaft in Heinsberg
und immer da wenn er gebraucht wird
(Spielstärke 3 – 6 GD.)

Hasan Caglayankaya – Passionierter Dreibandspieler der  1.
Klasse. Ein angenehmer Billardsportler den wir als Part-

ner im Club dazu bekommen.
(Spielstärke 0,8 – 1,0 GD /Dreiband)

Als eine Art Gegenleistung hat der BSC Eschweiler unseren
Aktiven und unserem Club die Möglichkeit geboten den
Billardraum in der Kaserne zum Training und Turnierspielen
zu nutzen. Ob wir diese Möglichkeit nutzen werden wird sich
zukünftig zeigen.

Ein neuer Spieler aus Dorff

Andreas Junker – Er ist wieder zurück - „Dorff hat ihn wieder“. Herzlich willkommen. Jeder jüngere Aktive
ist bei uns herzlich willkommen. Er könnte über „kurz oder lang“ die Trainingsgruppe Haller/Lenders/
Böning komplettieren.

Bestandsaufnahme zur Billardarea



Unser Mitgliedsbestand (23 Aktive) wurde nun endlich in die Billardarea (DBU) eingepflegt. Alle Aktiven hatten ihre
Zustimmung gegeben.

Deutsche Billardunion

Der Billardverband ist pleite, so hieß es voriges Jahr. Inzwischen konnte eine Insolvenz vermieden werden,
aber wie immer zu Lasten der kleinen Vereine.
Eine fast 100 % Beitragserhöhung können oder wollen die meisten Vereine nicht akzeptieren. Viele Vereine
werden sich gezwungenermaßen zurückziehen.

Elektronisches Zählbrett

Unsere Aktiven werden älter ! Die Sehkraft lässt nach. Bei unserem alten Zählbrett mussten viele  Spieler immer

wieder nachfragen wie der Partiestand ist. (Ein Fernglas wollten wir nicht kaufen.)Die Lösung war ein elektro-
nisches Zählbrett und das wurde dann auch gleich angeschafft.

Jetzt sieht jeder  Anwesende den aktuellen Stand klar und deutlich.

Dankeschön!

Die Aktiven haben sich für den unermüdlichen Einsatz von W. Stockem und H. Sommer bei der Jugendbetreuung mit
einem Geschenk bedankt. Beide erhielten mit Karten für eine „Krimi-Dinner“ Veranstaltung eine nicht alltägliche
Würdigung.
Wir haben zwar einige Zeit verstreichen lassen bis wir die Gutscheine eingelöst haben. Am 16.11.2012 haben wir an
einer entsprechenden Veranstaltung im „Hotel zum Walde“ in Zweifall teilgenommen.
In angenehmer Atmosphäre, bei einem leckeren Menü und einer ungewohnten und lustigen Unterhaltung durch eine
Theatergruppe, verbrachten wir einen vergnüglichen Abend.

Dafür möchten wir uns ganz herzlich bei Euch allen bedanken.

Hans Bindels
-Ein erster Abschied-

Ein Mitglied unseres AH.-Teams verläßt uns. Unser „Hans“ Bindels, Mitglied seit 01.01.1995, zog es im September
2012 nach München.
So war das Fischessen am ersten Trainingstag nach Karneval ein erster Abschied. Dieses Fischessen, von unserem Hans
vor Jahren eingeführt, ist eine fest terminierte Festivität.

Wir können uns nur bei unserem Aktiven für die 17 Jahre Kameradschaft und sportlichen Teamgeist bedanken.

-Abschied-
Unser aktives Mitglied, unser „Hans„ Bindels, hat uns verlassen. Seit 1995 war er ein sportliches Mitglied



des Altherrenteams. Jeden Montag trafen sich Dieter Schmitz, Willi Grief und eben Hans Bindels zum sport-
lichen Wettstreit. In den letzten Jahren gesellten sich noch andere Aktive zu dieser Spaß- und Sportgruppe.

Anfang September zog es ihn im Rahmen einer Familienzusammenführung nach München.

Vorher wollte er sich aber noch standesgemäß von seinen Freunden, den Aktiven des Billardclubs, verab-
schieden. Alle Aktiven trafen sich am 4.8.2012 zur Abschiedsfeier an der Bude des Sportheims. Bei Speisen
vom Grill und kühlen Getränken verbrachten wir ein paar Stunden in geselliger Runde zusammen.

Wir haben uns für seine 17 Jahre Mitgliedschaft, sowie seine kameradschaftliche und sportliche Einstellung,
bedankt. Ein Fotobuch und eine Armbanduhr unseres Clubs sollen ihn immer wieder an die schöne Zeit bei
uns erinnern.

Wir haben einen
tollen Sportler Hans Bindels
verloren und

Billardfreund
Willi Grief

„Schade“

Teilnahme an Veranstaltungen

Ritzefeld-Gymnasium - Förderkreis
Stadtverwaltung - Neujahrsempfang / Zinkhütter Hof

Bildungs- u. Teilhabepaket / Infoveranstaltung im Rathaus
Regiosportbund - Sportvereine im Ganztag / Aachen, Reichsweg
SPD-Stolberg - Familienfest am 1.5.12 auf dem Kaiserplatz
Landes- u. Kreisverband - Jahreshauptversammlung
Interessengemeinschaft - JHV / Siegerfest

Siegerfest / Vereinsmeisterschaft



Die Aktiven wurden für den 10.11.2012 zum Siegerfest der Vereinsmeisterschaft geladen. Einige waren
durch andere Termine, einige Ehefrauen durch Krankheit verhindert. Wir konnten trotzdem noch 29 Perso-
nen an diesem Abend begrüßen.
Colette Sommer und Ruth Mennens hatten den Thekenraum und die Tische liebevoll und dekorativ gestaltet.
Willi Stockem begrüßte die Gäste und nahm die Siegerehrung der zwei Vereinsmeister vor.

Karl-Heinz Bongard erhielt als würdiger Vereinsmeister neben dem Wanderpokal ein neues Billardqueue.
Für den 2. Platz mit einer sehr guten Durchschnittsverbesserung überreichte unser Vorsitzender Hartwig
Böning ein Billardbuch.
Heinz Sommer erhielt den neu angeschafften Wanderpokal des Vereinsmeisters Dreiband. Zusätzlich erhielt
er eine neue exklusive Billardqueuespitze.
Die eingeladene Presse machte das Meisterphoto für den Zeitungsbericht.

Für ein gutes Essen war gesorgt. Unser Vereinsmeister K.-H. Bongard bewirtete uns wie gewohnt gut mit
Getränken.
Alle fühlten sich wohl, die Unterhaltung war in jeder Gruppe sehr angenehm und intensiv.

Ein würdiger Abschluss der Vereinsmeisterschaft 2012.

Schützenecho

Nach dem Motto     :  Stell dir vor
Dein Verein leistet Großartiges
und keiner erfährt es?

nutzen wir das Schützenecho um alle Dorffer und Freunde des Billardsports zu informieren.

Billardclub
Stolberg-Dorff


